
EFC Legioners e.V.         16.12.2017 
 
Jahreshauptversammlung   Ort: Kupferkanne in Vorsfelde 
 
Beginn: 15:00 Uhr 
Ende:  16:05 Uhr 
 
Teilnehmende Mitglieder ab 15:00 Uhr: 13 Mitglieder darunter der geschäftsführende 
Vorstand. 
1. Vorsitzender Michael Kietzmann - anwesend  
2. Vorsitzender Jan Münster – abwesend 
Schatzmeister Florian Pössel - krankheitsbedingt abwesend 
 
Die Beschlussfähigkeit wurde durch den Vorstand festgestellt. 
Tagesordnung: 
 

1. Geschäftsbericht 2017 
2. Entlastung des Vorstands 
3. Neuwahlen 
4. Mitgliederanzahl neu festlegen 
5. Sonstiges 

a. Kostenbeitrag von Gastspielern 
b. Clubjacke für die Mitglieder 

  



1. Geschäftsbericht 

Nach vorheriger Abstimmung zwischen Herrn Florian Pössel und Herrn Michael Kietzmann, 
wurde Stellvertretend für Herrn Florian Pössel (krankheitsbedingt abwesend) der 
Geschäftsbericht von Herrn Michael Kietzmann vorgestellt. Dieser hat den aktuellen 
Kontostand, sowie die Einnahmen und Ausgaben im Jahr 2017 erläutert. Die teilnehmenden 
Mitglieder bestätigen die Angaben und verabschieden den Geschäftsbericht.  
 
2. Entlastung des Vorstands 

Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. 
 
3. Neuwahlen 

Für die Wahl des ersten Vorsitzenden wurde erneut Herr Michael Kietzmann zur Wiederwahl 
vorgeschlagen und einstimmig wiedergewählt.  
 
Für die Wahl des zweiten Vorsitzenden wurde Herr Torsten Räke vorgeschlagen.  
Der ebenfalls einstimmig gewählt wurde. 
 
Für die Wahl des Schatzmeisters wurde erneut Herr Florian Pössel zur Wiederwahl 
vorgeschlagen und ebenfalls einstimmig wiedergewählt. 
 
Alle Personen nahmen die Wahl an.  
 
Der gewählte Vorstand: 
 

1. Vorsitzender Michael Kietzmann 
2. Vorsitzender Torsten Räke 
Schatzmeister Florian Pössel 

 
  



4. Mitgliederanzahl neu festlegen 

Die Anzahl der aktuell aktiven Mitglieder wurde diskutiert, sowie der Vorschlag diese auf 35 
Mitglieder aufzustocken, da es in der Vergangenheit nicht vorgekommen ist, dass alle 
Mitglieder gleichzeitig während einer Trainingseinheit vollzählig anwesend waren. Dadurch 
kann eine Möglichkeit geboten werden, weitere Mitglieder aktiv aufzunehmen.  
 
Die Aufstockung der Mitglieder auf 35 wurde einstimmig beschlossen. 
 
5. Sonstiges 

 
a. Kostenbeitrag von Gastspielern 
 
Der Kostenbeitrag für Gastspieler wurde diskutiert und neue Regelungen dazu 
einstimmig beschlossen.  
 
Trainingszeiten Samstag:  

• 10 € pro Gastspieler (wie gehabt) 
 

Trainingszeiten Montags:  
• Wenn die Anzahl der anwesenden aktiven Mitglieder bei einer Trainingseinheit 

>= 16 Spieler + 2 Torhüter ist, kostet die Teilnahme an der Trainingseinheit jeden 
Gastspieler 20 €. 
 

• Wenn die Anzahl der anwesenden aktiven Mitglieder bei einer Trainingseinheit   
< 16 Spieler + 2 Torhüter ist, kostet dann die Teilnahme an der Trainingseinheit 
jeden Gastspieler 10 €. 

 
b. Clubjacke für die Mitglieder 

 
Herr Michael Kietzmann hat vorgeschlagen, aus dem aktuellen Budget neue 
Clubjacken/Hoodies für die Mitglieder zu bestellen. Dazu sollte auch ein neues 
modernes Legioners Logo entworfen werden, mit dem die Clubjacken/Hoodies dann 
bedruckt werden sollten. Die Anschaffung der Clubjacken/Hoodies, wie auch der 
Entwurf eines neuen modernen Legioners Logo wurde einstimmig beschlossen. 
 

c. Früherer Saisonstart 

Aufgrund des Überschusses wurde ein früherer Saisonstart diskutiert. Dieser soll in 
der kommenden Saison 2018/2019 bereits im August oder Anfang September starten. 
Die Mitglieder befürworten das.  
 
Die Möglichen Termine für den früheren Saisonstart August/Anfang September 
werden von Florian Pössel mit der Stadt Wolfsburg geklärt.  
 

  



d. Freundschaftsspiele 
 
Herr Martin Gozdzik hat ein Freundschaftsspiel gegen ein Team aus Crimmitschau 
vorgeschlagen, dass bei uns in Wolfsburg an einer möglichen freien Freitagseinheit 
stattfinden könnte. Der Vorschlag wurde einstimmig angenommen. Die Terminierung 
und die weitere Organisation wird von Herr Martin Gozdzik übernommen. 
 
Ein weiteres Freundschaftsspiel/Turnier, dass in Prag (Tschechischen) stattfinden 
soll, wurde von Herrn Björn Buttgereit vorgeschlagen. Aufgrund der Entfernung und 
Dauer des Turniers, wurde der Vorschlag einstimmig abgelehnt.  
Die Teilnahme an dem Turnier, kann durch eine externe Organisation und nicht über 
den Verein durchgeführt werden, bei dem die Mitglieder sich an Herrn Björn 
Buttgereit wenden können. 
 

e. Weihnachtsfeier 
 
Die Planung einer Weihnachtsfeier in der Saison 2018/2019 wurde diskutiert. Die 
Terminklärung und Organisation wird Herr Martin Gozdzik übernehmen. 

 
 
Die Jahreshauptversammlung wird durch den geschäftsführenden Vorstand um 16:05 Uhr 
geschlossen. 
 
 
Protokollführer 
 
 
………………………………………….. 
Wojciech Specht, Wolfsburg den 22.12.2017 


